



BU – France Renouvelables
Direction de la Stratégie
et des Relations Extérieures

Monsieur Richard LOYEN
Délégué général
ENERPLAN
515 avenue de la Tramontane
13600 LA CIOTAT

Paris, le 15 novembre 2022

Monsieur le Délégué Général,

Chers confrères, chères consœurs,

J'ai l'honneur de vous présenter ma candidature au Conseil d'Administration du Syndicat ENERPLAN, en vue de l'élection prévue lors de l'Assemblée Générale Ordinaire le 22 novembre prochain.

Souhaitant prolonger mon engagement pour le Syndicat et pour la filière solaire, je sollicite votre confiance en renouvelant mon mandat d'administrateur.

En tant qu'administrateur, l'année 2022 restera marquée par plusieurs événements :

- un volume de raccordement en « demi-teintes », dont je suis les dynamiques chaque trimestre en tant que Directeur de la publication de l'Observatoire de l'électricité solaire photovoltaïque,
- une conjoncture économique où l'électricité photovoltaïque joue pleinement son rôle de bouclier contre la hausse du marché de l'électricité, mais où l'inflation ralentit la mise en construction des projets, alors même que le besoin en électricité est crucial,
- un second semestre, post-élections, marqué par un nombre de textes et de sollicitations du Gouvernement en très forte croissance,
- une difficile négociation avec la CRE pour limiter la baisse tarifaire des tarifs S06 et S10.

Depuis 5 ans en tant qu'administrateur, j'ai œuvré avec un leitmotiv « permettre l'accélération du déploiement de l'énergie solaire en France sous toutes ses formes et ne pas nuire à sa compétitivité ».

Je compte garder cette ligne, la filière photovoltaïque entrant dans une nouvelle ère, celle de la massification, véritables défi et opportunité à saisir pour nos entreprises. Le prochain mandat sera jalonné d'échéances structurantes pour la filière : la PPE et les feuilles de route régionales ; et par des enjeux majeurs auxquels la filière devra répondre comme la biodiversité, les synergies avec l'agriculture, les retombées territoriales, la levée des freins administratifs et assurantiels pour le développement d'ombrières et de toitures, le développement du réseau électrique...

ENGIE, acteur majeur de la transition énergétique, via sa BU France Renouvelables leader en France avec plus de 1,6 GWc d'actifs solaires en exploitation et 1,1 GWc de projets lauréats aux appels d'offres, aura à cœur de

mettre toute son expertise au service de la filière, y compris celle de Sébastien Gimenez sur les sujets de régulation des réseaux.

Animé par ce goût de l'action collective et de l'intérêt général, à l'écoute respectueuse des positions des un.e.s. et des autres, assidu aux réunions du Conseil d'Administration et soucieux du consensus, vous pourrez compter sur ma mobilisation.

Au regard des travaux à venir, je réitère mon engagement et vous prie de croire, Monsieur le Délégué Général, chers confrères, chères consœurs, en l'assurance de mes sentiments les meilleurs.



Christophe THOMAS
Chargé de mission Affaires Publiques et Régulatoires - Photovoltaïque
Direction Stratégie et Relations Extérieures
ENGIE – BU France Renouvelables

Mon parcours professionnel

De formation ingénieur, spécialisé dans l'environnement et l'aménagement du territoire, j'ai débuté sa carrière par 15 ans de conseil, d'abord en profession libérale, sur des sujets techniques (eau potable, assainissement, déchets...), puis au sein d'un cabinet spécialisé dans la concertation et la communication sur des projets sensibles (infrastructures de transports, gestion de l'eau et des déchets, énergie...), où j'ai occupé un poste de directeur de missions, principalement auprès de maîtres d'ouvrages publics.

En 2012, j'ai décidé de rejoindre SOLAIREDIRECT, pour qui j'ai assuré les relations extérieures et les partenariats pour leurs activités de développement en France. Depuis 2013, je me suis impliqué activement dans la vie syndicale du secteur (S3REnR, cahiers des charges, mécanismes de soutien, PPE...) et dans le think-tank France Territoire Solaire, où j'anime l'Observatoire de l'Electricité Solaire Photovoltaïque. En 2017, j'ai intégré le Conseil d'Administration de ENERPLAN et assuré la Vice-Présidence PV Energie et l'animation du GT Réseaux jusqu'en 2019.

En janvier 2018, j'ai intégré la Direction Stratégie et Relations Extérieures de la BU ENGIE France Renouvelables. J'interviens également auprès des équipes d'ENGIE Green en tant que Responsable Relations Parties Prenantes.